



**Congresista Mesías Guevara con la Red de Profesores del Distrito de Oxamarca, provincia de Celendín.**

## PRESENTACIÓN

En esta cuarta edición del 2014 del boletín "Voz en Acción" damos a conocer la labor parlamentaria del congresista Mesías Guevara Amasifuen, destacando su participación legislativa, fiscalizadora y de representación reciente en la Región Cajamarca.

Respecto al mes de Abril resaltamos la aprobación del proyecto de Ley que busca declarar de necesidad pública y preferente interés nacional la formulación de un Plan Nacional de Desarrollo Satelital que comprenda los satélites de comunicaciones y los de teledetección, así como el uso de la órbita geostacionaria con posición asignada para el Perú.

Durante su visita a Cajamarca el congresista Mesías Guevara juramentó a 30 jóvenes parlamentarios. Asimismo, se destaca su presencia en diversas reuniones realizadas en los distritos de las provincias de San Marcos y Celendín durante la Semana de Representación.

Finalmente, este mes se resalta el éxito del Foro "la Telemedicina: una política de Estado", evento que contó con expositores especialistas en la materia.

### CONTENIDO

Plan Nacional de Desarrollo Satelital

Jóvenes Parlamentarios

Talleres en Jaén, San Marcos, Cajabamba, Celendín y San Miguel

Noticias

Semana de Representación

Eventos

## PLENO APRUEBA PROYECTO DE LEY SOBRE PLAN NACIONAL DE DESARROLLO SATELITAL



**Lima.-** En la Sesión del Pleno del Congreso realizada el pasado 03 de abril, se aprobó el proyecto de Ley que busca declarar de necesidad pública y preferente interés nacional la formulación de un Plan Nacional de Desarrollo Satelital que comprenda los satélites de comunicaciones y los de teledetección, una iniciativa legislativa del Congresista Mesías Guevara.

La propuesta señala que el Ministerio de Transportes y Comunicaciones, en coordinación con el Colegio de Ingenieros del Perú y otras entidades que resulten competentes, formulan el Plan de Desarrollo Satelital en un plazo no mayor de 90 días.

Por otro lado, autoriza al Ministerio de Economía y Finanzas, para que en coordinación con el titular del sector de Transportes y Comunicaciones apruebe las normas presupuestales, complementarias y reglamentarias que permitan la elaboración y ejecución de dicho plan.

Asimismo, la iniciativa señala que el desarrollo de las telecomunicaciones constituye una herramienta fundamental para la integración del país, y que son las comunicaciones satelitales las que, por su gran cobertura y rápida instalación, facilitan las telecomunicaciones; por lo tanto, es de interés nacional que el país cuente con un plan nacional de desarrollo satelital. Además, las comunicaciones por satélite se presentan como la solución más adecuada frente las comunicaciones terrestres para superar los inconvenientes geográficos y la distancia, sobre todo en las regiones más alejadas del país.

La Comisión de Transportes y Comunicaciones en su dictamen consideró que su contenido es de importancia estratégica para el desarrollo nacional, la defensa nacional y la seguridad pública. El Perú por su posición geográfica ofrece ventajas técnicas y económicas para lanzamientos de satélites; por ello, una política espacial de Estado, sumada a un objetivo espacial de Estado, debe ser más agresiva para el desarrollo satelital.

Hoy en día el uso de satélites es importante en el mundo contemporáneo, tanto para las áreas de comunicaciones, navegación aérea y marítima, como para la prevención de desastres, búsquedas de recursos naturales, defensa y exploración del espacio.

Para Guevara contar con redes de banda ancha nacionales, regionales e internacionales es de la mayor importancia. Además, por ser parte, la inclusión de los sistemas por satélite es la mejor manera de ofrecer conectividad y acceso a zonas distantes y marginadas en los ámbitos regional y nacional. "Ambas opciones son complementarias y no se excluyen", destacó.

## CONGRESISTA MESÍAS GUEVARA JURAMENTÓ A JOVENES PARLAMENTARIOS EN CAJAMARCA



**Lima.-** El congresista y vocero de la Bancada Parlamentaria Acción Popular – Frente Amplio, Mesías Guevara Amasifuen, recientemente, juramentó a 30 jóvenes parlamentarios en la ciudad de Cajamarca, quienes representarán a esta región durante el periodo 2014 – 2015.

El evento fue organizado por el Programa "Parlamento Joven" de la Oficina de Participación, Proyección y Enlace con el Ciudadano del Congreso de la República que cuenta con el apoyo de la Fundación Hanns-Seidel y busca promover un espacio de construcción de ciudadanía y liderazgo a través de prácticas democráticas entre jóvenes líderes y/o potenciales líderes que se encuentran entre los 18 y 29 años de edad.

Para el legislador cajamarquino "es importante la renovación política a nivel nacional considerando que los jóvenes tienen un papel social preponderante cuando se trata de garantizar el fortalecimiento político. Les he tomado el juramento con el ánimo de consolidar la democracia y la gobernabilidad", señaló.

De los 30 juramentados, 25 jóvenes son parlamentarios titulares y 05 de ellos son accesitarios. Ellos estarán participando en un Pleno del Congreso de la República en el mes de Julio.

De otro lado, durante su estadía en Cajamarca, también participó de la entrega del local de primaria al Director del emblemático y sesquicentenario Colegio San Ramón por parte de funcionarios de OINFES del Ministerio de Educación. "Hoy se cumplió parte del objetivo trazado la entrega del local para primaria del Colegio San Ramón de Cajamarca. Hay que agradecer y reconocer el apoyo del congresista Mesías Guevara, en esta labor. A nombre de los docentes, alumnos y padres de familia mil gracias señor congresista, sin su apoyo no hubiera sido posible esta entrega", enfatizó uno de los promotores, el docente Alfonso Huaripata Castope.

## CONGRESO REALIZÓ TALLERES EN PROVINCIAS DE JAEN, SAN MARCOS, CAJABAMBA, CELENDIN Y SAN MIGUEL



**Lima.-** Con el objetivo de contribuir al conocimiento del Congreso de la República como institución tutelar de la democracia, así como de socializar información sobre temas de liderazgo y Democracia, el Despacho del Congresista Mesías Guevara y la Oficina de Participación, Atención y Educación Ciudadana realizaron talleres en las provincias de San Marcos, Cajabamba, Celendín y San Miguel.

El taller denominado "Conociendo el Congreso" se realizó en el mes de Marzo en el Colegio San Marcos (San Marcos), Comandante Leoncio Martínez Vereau - Ex INEI 15 y Nuestra Señora del Rosario (Cajabamba). Estos talleres contaron con la participación de más de 200 alumnos bajo la atenta exposición del especialista Rolando Torres, quien explicó la estructura, organización y funciones del parlamento para un mejor conocimiento del Poder Legislativo.

Por su parte, el Dr. Boris Mauricio dictó el taller "Liderazgo y Democracia", a estudiantes de maestría y público en general en el auditorio de la Agencia Agraria de la provincia de Jaén, despertando justificado interés y motivando la participación activa de los asistentes, quienes agradecieron el impulso de este tipo de actividades para reforzar los conocimientos y acercar a la ciudadanía al parlamento.

En el mes de abril se realizó con los Colegios "Coronel Cortegana" y "Nuestra Señora del Carmen" en la provincia de Celendín y con el Colegio Nacional Mixto de San Miguel, en la provincia del San Miguel.

Al respecto, el Congresista Mesías Guevara Amasifuen detalló que "estos talleres tienen mucha aceptación y están siendo coordinados a nivel regional. En mayo tenemos programado el Taller Cómo hacer un proyecto de Ley dirigido a los alumnos universitarios y jóvenes en general", destacó.



## ACTIVIDADES COMISIONES



El congresista Mesías Guevara Amasifuén durante su elección como presidente de la Comisión Multipartidaria que investiga las presuntas irregularidades y actos de corrupción en la región Ancash, instalada el 03 de abril en la Sala Moyano del Congreso de la República.



Grupo de Trabajo: Ley General de Telecomunicaciones. Aquí juntos a los representantes del Ministerio de Transportes y Comunicaciones, Ministerio de Economía, FITEL y OPSITEL.

## INSTALAN PUENTE BAYLY PARA FACILITAR TRANSITABILIDAD ÁMBATO TAMBORAPA - TABACONAS



**Lima.-** El Congresista y vocero de la Bancada Parlamentaria Acción Popular- Frente Amplio, Mesías Guevara Amasifuen y el alcalde del distrito de Tabaconas, Joel Campos Flores, se reunieron con el Viceministro de Transportes Carmelo Henry Zaira Rojas, para solicitar apoyo tras el colapso del puente Cochacán que dejó aislado al mencionado distrito.

Como resultado de la gestión se trasladó un puente bayly marca Acro que se encontraba en Piura para ser instalado provisionalmente. La carretera que une Ambato Taborapa – Tabaconas actualmente está transitable.

Entretanto, serán concluidos los estudios definitivos para la instalación de un puente definitivo con acceso a la vía nacional, el cual estará ubicado aproximadamente a 100 metros aguas abajo del puente colapsado. Asimismo, se está gestionando apoyo para restablecer las demás vías.

Según la autoridad edil, a causa de las fuertes lluvias que ocasionaron desastres naturales en el distrito de Tabaconas han sido afectados 36 tramos de carretera y cuatro colegios. "Estamos realizando trasbordos y tanto los pasajes como los productos de primera necesidad han elevado su costo", detalló.

Por su parte, Guevara Amasifuen mostró su preocupación por las constantes lluvias de la Región Cajamarca que vienen causando aislamiento en lugares alejados cuyos puentes están en malas condiciones. "Es importante que el Programa Nacional de Puentes agilice su trabajo para evitar mayores tragedias", destacó.

## ESSALUD INCLUYE MEJORAMIENTO DEL CENTRO ASISTENCIAL PUCARA -JAEN

**Lima.-** La solicitud del congresista Mesías Guevara Amasifuen ante EsSalud para que considere la construcción del Centro de Atención Primaria I Pucará – Jaén- Cajamarca dentro de su plan de acciones, fue respondida por dicha entidad manifestando que se ha contemplado su mejoramiento en el listado de Necesidades de Inversión de EsSalud 2015 -2018.

Según la información proporcionada por la Oficina Central de Planificación y Desarrollo de EsSalud, la inclusión del Proyecto "Mejoramiento del Centro Asistencial Pucará" ha sido considerada a través del procedimiento técnico "Metodología para Identificación de Necesidades de Inversión", que posibile su dentro del listado mencionado.

Asimismo, la Oficina Central señaló que concluido el procedimiento en mención, se dará inicio a la elaboración de los Estudios de Preinversión correspondientes, a fin de continuar con el Ciclo del Proyecto en el marco de lo establecido por el Sistema Nacional de Inversión Pública – SNIP.

Guevara Amasifuen precisó que la disposición de esta entidad por mejorar la situación del centro asistencial es un buen indicio, empero es necesario contemplar en el mediano plazo la construcción del Centro de Atención Primaria, toda vez que Pucará es uno de los distritos más poblados de la provincia de Jaén.



## SEMANA DE REPRESENTACION ABRIL 2014



Visita a la escuela primaria IE 82431 de Utco.



Durante su visita al distrito Eduardo Villanueva (La Grama), provincia de San Marcos. Aquí junto al alcalde distrital.



Mesías Guevara con los docentes de la IEN N° 82025, quienes piden apoyo para complementar su infraestructura.



Con el gobernador y pobladores del distrito José Manuel Quiroz (Shirac), provincia de San Marcos.



Dando a conocer su labor parlamentaria durante su participación en la audiencia pública del distrito de Sorochuco (Celendín), realizada en la plaza de armas.



Participando en la Audiencia Pública sobre "La Libertad de expresión como Derecho Ciudadano", en la Sala José Faustino Sánchez Carrión del Congreso de la República.



**Lima.-** Con el objetivo de dar a conocer la importancia de la Telemedicina, el Despacho del Congresista Mesías Guevara organizó el Fórum “La Telemedicina: Una Política de Estado”, evento que se desarrolló este viernes 04 de abril del año en curso, a partir de las 6: 30 p.m. en el hemiciclo Raúl Porras Barrenechea.

Participaron diversos especialistas de instituciones asociadas a la Telemedicina, entre las que destacó la participación de la Dra. Bernardette Cotrina Urteaga, con el tema “Experiencias de EsSalud en Telemedicina”; Luis Enrique Torres, Director de Estrategia y Tecnología de Microsoft, quien tuvo a cargo la exposición sobre “Aplicaciones Tecnológicas a la Telemedicina”.

Por su parte, René Mitma Ramírez, Sales Manager Siemens Healthcare, explicó sobre “Tecnologías de la Telemedicina”; Luis Montes Bazalar, Director Ejecutivo del Fondo de Inversión en Telecomunicaciones (FITEL - MTC desarrolló “La Conectividad y la Telemedicina”, en tanto que el representante del Instituto Nacional Materno Perinatal comentó sobre las “Experiencias en Telemedicina del INMP”. Finalmente, se contó con la participación de Gloria Durán Arroyo, Líder Sectorial de eHealth de Telefónica S.A.

En este espacio se compartió además, el proyecto de ley que declara de necesidad e interés nacional el desarrollo del Programa Nacional de Telemedicina, una iniciativa del congresista Mesías Guevara Amasifuen. “Socializar la Telemedicina y valorar su trascendencia nos va a permitir implementarla como una política de Estado. Con la implementación de la Banda Ancha a lo largo de nuestro retiro, esta es una posibilidad cada vez más cercana”, destacó el legislador.



**Web:**

[www.congreso.gob.pe/congresista/2011/mguevara.htm](http://www.congreso.gob.pe/congresista/2011/mguevara.htm)



<https://www.facebook.com/MesiasGuevaraAmasifuen?ref=hl>

<http://www.facebook.com/MesiasGuevara>



<https://twitter.com/#!/MesiasGuevara>



<http://www.youtube.com/user/MESIASELCONGRESISTA?feature=guide>



[mesias.guevara@gmail.com](mailto:mesias.guevara@gmail.com)



<http://pensamientotenz.blogspot.com>

Edificio Valentín Paniagua Corazao, Jr Carabaya 341,  
Of. 109 – Mezanine. Telefono: 311 - 7486

